

*Neue Berner Zeitung*

*25. Nov 42*

~~\_\_\_\_\_~~  
Karl Barth: Die christliche Gemeinde in der Anfechtung. Verlag Gaiser & Haldimann, Basel 1942. 43 Seiten.

*KBA 4254*

In der Anfechtung steht die christliche Gemeinde, sagt K. Barth in diesem in der Basler Pauluskirche gehaltenen Vortrag, wenn sie Unterstützung und Duldung ihrer Umgebung verliert, schweigen soll und unter Druck gesetzt wird — also eine höchst aktuelle Situation! — und nun jenseits von allem Markten und Disputieren zu ihrem Bekenntnis zu stehen hat. Nicht geringer als die Gefahren von aussen pflegt dann die innere Gefahr zu sein: Das Zurückweichen auf eine blosse religiöse Innerlichkeit, die vorsichtige Trennung von Religion und Politik, die Mittelgruppe derer, die nicht ja oder nein, sondern „jain“ sagen, wo es doch für die christliche Gemeinde nichts anderes geben darf, als ein entschlossenes: Résistez! Eine noch verschonte Gemeinde, wie wir jetzt sind, möge die Sache der Angefochtenen aufs eigene Herz nehmen und heute schon zu sein wagen, was sie später in der Anfechtung werden müsste!

*55*

*Berner Tafelblatt*

*25. Nov 42*

S. Oe.